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EDITORIAL
Camélidos: recurso estratégico

También tenemos hoy retos. Uno de ellos es enfrentar las consecuencias del cam-
bio climático, que produce sequías y falta de agua para el ganado camélido.

El 1° de agosto se conmemora en el Perú el Día Nacional de la Alpaca, pero en 
esta oportunidad dicha fecha tiene un valor especial, ya que la Organización de las 
Naciones Unidas declaró el 2024 Año Internacional de los Camélidos con el 昀椀n de 
destacar su importancia como un recurso estratégico para la seguridad alimentaria, 
la subsistencia del hombre de las regiones altoandinas y, en general, para combatir 
la pobreza.

Según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricul-
tura (FAO), el camélido sudamericano apareció en la región altoandina hace 45 
millones de años. Su domesticación recién comenzó hace 5,500 a 4,200 a. C.

El Perú alberga hoy 7 millones de alpacas, llamas, vicuñas y guanacos, la mayor 
población del mundo. Además, se caracteriza por su resistencia a los cambios climá-
ticos y su fácil adaptabilidad a las áridas arenas de la costa o el intrincado suelo de 
los Andes.

Por eso, estos camélidos tienen un gran valor cultural, social y económico para 
nuestros compatriotas. Están muy identi昀椀cados con nuestra patria. Por ejemplo, 
la vicuña es el símbolo de nuestro reino animal en el Escudo nacional. Millones de 
personas en el mundo identi昀椀can al Perú andino con los camélidos por formar parte 
de su identidad cultural.

Pero también tiene un enorme valor social. La llama sirve para el transporte, 
además nos ofrece su leche valorada por tener bajos niveles de glucosa. Del mismo 
modo, su rica carne posee 25% de proteínas y poca grasa y colesterol.

Unas 150,000 familias de las comunidades campesinas más pobres del país tie-
nen el 70% al 80% del ingreso familiar anual en la crianza de los auquénidos. Por 
eso, actividades como la captura y esquila (chaccu, en quechua) es una importante 
昀椀esta de su calendario.

La 昀椀bra de la alpaca es reconocida como una de los más 昀椀nas de mundo, por lo 
que es preferida para confeccionar chompas, faldas, bolsas, correas y alfombras, 
entre otros productos.

De acuerdo con la Asociación de Exportadores del Perú (Adex), entre enero y abril 
del 2024 la exportación de la 昀椀bra de vicuña tuvo un crecimiento exponencial de 
1,321% respecto al mismo período del año anterior.

Ante la importancia de este producto, sobre todo en las zonas más pobres del 
país, el Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego (Midagri) y el programa Agro Rural 
entregaron hace unos días 78 alpacas macho reproductores, de raza huacaya, para 
bene昀椀ciar a 7,778 criadores de cinco provincias de Puno.

Pero también tenemos hoy retos. Uno de ellos es enfrentar las consecuencias del 
cambio climático, que produce sequías y falta de agua para el ganado camélido. Un 
ejemplo son las heladas que matan a los auquénidos cada año.

Además, como indica Adex, tenemos que brindar mayor valor agregado a las 
exportaciones peruanas debido a que el 90% de su 昀椀bra se comercializa como ma-
teria prima.

CHISPAZOS

Prensa Regional

Eduardo Salhuana dice 
que caso de congresista 
Esdras Medina “tendrá 

que ser investigado”

El presidente del Congreso de la República, Alejandro Soto 
Reyes, convocó a los legisladores a una sesión presencial que 
se llevó a cabo hoy, en la que se eligió al parlamentario Eduardo 
Salhuana como presidente de la nueva Mesa Directiva del Par-
lamento para el periodo de sesiones 2024-2025.

En esta ocasión, la elección se disputó entre dos listas. Por 
un lado, la lista N° 1, liderada por el legislador Eduardo Sal-
huana, de Alianza para el Progreso, quien se postuló para la 
presidencia del Congreso.

Acompañándolo estuvieron Patricia Juárez, de Fuerza Popu-
lar, como primera vicepresidenta; Waldemar Cerrón, de Perú 
Libre, en la segunda vicepresidencia; y Alejandro Cavero, de 
Avanza País, ocupando la tercera vicepresidencia.

Por otro lado, la lista N° 2 estaba encabezada por Silvana 
Robles Araujo, de la Bancada Socialista, quien aspiraba a asu-
mir la presidencia del Congreso.

La acompañaron en su plancha Pasión Dávila Atanasio en la 
primera vicepresidencia, Jaime Quito Sarmiento en la segunda 
vicepresidencia, y Alex Flores Ramírez, en la tercera vicepre-
sidencia.

Para que cualquiera de las listas obtuviera la legitimidad nece-
saria, se requirió el apoyo de la mayoría de los parlamentarios; 
especí昀椀camente, un total de 64 votos, que corresponde a la 
mitad más uno de los 127 representantes del Parlamento que 
emitieron su voto.
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El gobernador regional 
de Arequipa, Rohel Sán-
chez Sánchez, pidió que 
el Congreso de la Re-
pública le asigne un psi-
cólogo al parlamentario 
Edwin Martínez, tras ser 
acusado de participar en 
la protección del prófugo 
de Perú Libre, Vladimir 
Cerrón. Aseguró que se 
tomarán las acciones le-
gales contra el parlamen-
tario por difamación.

“Este congresista nece-
sita asistencia profesio-
nal especializada, deben 
asignarle un psicólogo 
porque esto es más falso, 
ni el mismo lo cree. Por 

Gobernador de Arequipa pide psicólogo 
para congresista Edwin Martínez

Moyobamba y la gesta de la independencia

El 484° aniversario de la fundación de Moyobamba, capital del depar-
tamento de San Martín, es una ocasión propicia –en el contexto de las 
celebraciones por las Fiestas Patrias– para destacar el gran aporte de los 
hombres y mujeres de esta importante ciudad de la Amazonía a las gestas 
que posibilitaron la independencia del Perú del dominio español.

Desde la instauración de la Colonia, en estas tierras hubo una vehemen-
te resistencia de los nativos a los propósitos de los conquistadores, que se 
tradujo en rebeliones y alzamientos. Luego, de manera paulatina, por 
in昀氀uencia externa se plegaron con fervor a las ideas libertarias.

Un aspecto poco valorado es que la entonces capital de la Comandancia 
General de Maynas se convirtió en el centro de las luchas por la indepen-
dencia en esta parte del país, pues allí convergieron los anhelos de liber-
tad de los pobladores y de los expedicionarios enviados por el Libertador 
José de San Martín para enfrentar a los realistas.

Uno de aquellos expedicionarios fue el moyobambino Pedro Pascasio 
Noriega, quien inició el levantamiento en la ciudad y ofrendó su vida a la 
causa de la independencia.

Para gra昀椀car el protagonismo histórico de Moyobamba en todo este 
proceso, cabe señalar que la proclamación de la independencia de May-
nas ocurrió un 19 de agosto de 1821, es decir, a menos de un mes de que lo 
hiciera José de San Martín en Huaura. Reunidos en cabildo abierto, en la 
entonces denominada Santiago de los Ocho Valles de Moyobamba, las au-
toridades y los pobladores manifestaron su adhesión a la causa libertaria.

A dicha proclamación le sucedieron innumerables combates con quienes 
pretendían que se mantenga el dominio español, teniendo como centro de 
operaciones a la ciudad de Moyobamba. En su libro El proceso de la Inde-
pendencia en Maynas, 1820-1824, el escritor moyobambino Jenaro Herrera 
señala que estas acciones y reacciones se dieron “al doble impulso del sen-
timiento de libertad y de la tradición realista”.

Desde su fundación, el 25 de julio de 1540 por el capitán Juan Pérez 
de Guevara, Moyobamba se convirtió en el punto de convergencia de la 
selva, siendo predominante su in昀氀uencia en los ámbitos administrativo, 
cultural, religioso y militar. Por tanto, no es gratuita la denominación de 
“metrópoli de Maynas” que le dieron algunos historiadores.

Hoy, 484 años después, corresponde a los peruanos valorar, en su exacta 
dimensión, la trascendencia histórica que tuvo la ciudad desde su funda-
ción y su gran contribución a la gesta independentista, y a los moyobam-
binos trabajar para que recobre el protagonismo como centro de irradia-
ción de las ideas de progreso de la Amazonía y del país.

OPINIÓN
Por: Juan Luis Torres Olórtegui

ejemplo, hace mención 
de una congresista que 
no conozco, ni conozco 
a Cerrón, nunca he teni-
do un trato personal. Hay 
que insistir que se ponga 
a derecho y enfrente sus 
acusaciones como debe 
ser”, manifestó Rohel 
Sánchez.

Sucede que el congresis-
ta Martínez denunció a 
nivel nacional que Rohel 
Sánchez coordinó con 
la congresista Janeth 
Rivas, la entrega de di-
nero y camionetas para 
la protección de Cerrón 
y estaría oculto en Are-
quipa. Martínez Talave-

ra asegura tener en su 
poder chats que eviden-
ciarían una red de apo-
yo a Cerrón, donde se 
mencionan a otros parla-
mentarios y asesores del 
Gobierno Regional de 
Arequipa.

Acotó que se tomarán 
las acciones legales co-
rrespondientes, acudir 
a la Corte Suprema de 
Lima para que se investi-
gue el caso. “Ellos tienen 
inmunidad, hay que recu-
rrir a la Corte y no voy a 
distraerme en este tipo 
de mensaje o acciones”, 
apuntó.
(Diario Correo)

Gustavo Pacheco, repre-
sentante peruano en el 
Parlamento Andino, fue 
elegido presidente de 
esa institución interna-
cional, en reemplazo de 
Cristina Reyes (de Ecua-
dor).

El integrante del partido 
Renovación Popular fue 
electo para desempeñar 
dicho cargo en la última 

Eligen a Gustavo Pacheco como 
presidente del Parlamento Andino

sesión plenaria del Parla-
mento Andino.
Al jurar en el cargo, Pa-
checo expresó su com-
promiso de trabajar a 
favor de los intereses de 
los ciudadanos de la re-
gión andina.

Como se sabe, Gustavo 
Pacheco es natural de 
Puno, estudió Derecho 
y fue congresista (2001 

y 2006), tras postular en 
las 昀椀las del partido Fren-
te Independiente Morali-
zador.

El Parlamento Andino 
está integrado por re-
presentantes electos 
directamente por la ciu-
dadanía de Perú, Bolivia, 
Chile, Colombia y Ecua-
dor.
(Diario Correo)
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Oficiales de Inspectoría Policial 
visitaron Huaraz

La Inspectoría de la 
Policía Nacional con 
sede en Lima estuvo en 
la ciudad de Huaraz. Se 
trata de un equipo de 
o昀椀ciales y subo昀椀ciales 
que visitaron las depen-
dencias policiales de 
Huaraz, personal es-
pecializado en los me-
nesteres que competen 
a su labor.

Las comisarías, de-
partamentos, divisiones, 
unidades, y todos los 
establecimientos po-
liciales que funcionan en 
Huaraz fueron visitadas 
por las autoridades de 
Inspectoría de la Policía 
Nacional.

Como se conoce Ins-
pectoría de la Policía 
Nacional tiene la misión 
de preservar, controlar y 
supervisar el manteni-
miento de la disciplina, 
la imagen institucional, 
la ética y la calidad del 
servicio policial a nivel 
nacional. Efectuar in-
vestigaciones administ-
rativo disciplinarias, en 

el ámbito de su compe-
tencia, en conformidad 
con la normatividad vi-
gente.

Tienen como visión 
de consolidarse como 

el órgano de control de 
la Policía Nacional del 
Perú que administre 
el comportamiento del 
personal policial con 
disciplina y autoridad, 

de acuerdo a principios 
y valores éticos que pro-
muevan el cambio, a 
昀椀n de conseguir los ob-
jetivos estratégicos de 
la PNP y básicamente 

cumplir la misión consti-
tucional.    

Es por ello que los ins-
pectores en Huaraz han 
enviado a decenas de 
policías a recortarse el 

cabello como varones y 
dejar de lado los cortes 
modernos que los hacen 
ver como raperos o cosa 
por el estilo. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Muchos efectivos fueron enviados a la peluquería para cortarse el cabello

Nos acercamos a los 80 incendios 
en la sierra de Ancash

Todo indica que ya 
nos acercamos a los 80 
incendios en la región 
Ancash en donde los 
más afectados son las 
provincias de la zona 
sierra de Ancash, como 
Sihuas, Huari, Bolognesi, 
Yungay y otros más.

La tarde del último 
miércoles se produjo un 
incendio forestal en el 
caserío Chullin, distrito 
de San Juan, provincia 

de Sihuas; el cuál fue ex-
tinguido el mismo día por 
pobladores de la zona 
tras haber consumido 
tres hectáreas de cober-
tura natural y bosques de 
eucaliptos.

Asimismo, el 25 de ju-
lio se produjo otro incen-
dio forestal en el distrito 
de Shupluy, provincia de 
Yungay, que destruyó 
una hectárea de pastiza-
les y arbustos. Efectivos 

de la PNP realizaron 
trabajos de sofocación 
hasta las 19:00 horas y 
el fuego se extinguió por 
las condiciones meteo-
rológicas al promediar 
las 21:00 horas, sin re-
portar daños a la vida y 
salud de las personas.

Ayer 26 de julio, desde 
las 14:00 horas se viene 
desarrollando un incen-
dio forestal destruyendo 
dos hectáreas de cober-

tura natural (pastizales), 
afectando a los sectores 
Incarraga, Cardonyoc 
y Huanchac, en la pro-
vincia de Huari.

De acuerdo al repor-
te preliminar del Cent-
ro de Operaciones de 
Emergencia Regional de 
Áncash, en estos mo-

mentos (ayer) se viene 
realizando el control y 
la extinción del incendio 
con serenos de la mu-
nicipalidad provincial y 
pobladores de la zona.

También ayer, des-
de las nueve horas, se 
registró un incendio fo-
restal que afectó seis 
hectáreas de cobertura 
natural (pastizales, pinos 
y eucaliptos) en el distrito 

de Mangas, provincia de 
Bolognesi.

De acuerdo al repor-
te preliminar del COER 
Áncash, doce poblado-
res de la zona vienen 
sofocando el incendio 
forestal con el apoyo de 
ramas de eucalipto, sin 
embargo, no se ha podi-
do controlar debido a los 
vientos fuertes. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Siniestros continúan dejando ceniza y desolación
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Familiares reclaman investigación 
de la muerte de Domingo Vera

Tras el accidente la-
boral sufrido por un tra-
bajador estable de la 

minera Antamina, hoy 
los familiares y amigos, 
así como compañeros de 

trabajo, de la víctima Do-
mingo Vega Mallqui (65), 
reclaman justicia inme-

diata y profunda investi-
gación de las causas de 
la muerte del indicado.  
Solo se ha señalado que 
Domingo Vega Mallqui 
natural del distrito de 
San Marcos, falleció en 
un accidente laboral en 
las instalaciones de la 
minera Antamina.

Los familiares se cong-
regaron frente al Instituto 
de Medicina Legal de 
Huaraz para protestar 
y exigir justicia. Los fa-
miliares con voz en alta 
y de manera enérgica, 

hicieron un llamado a la 
Policía Nacional y a los 
miembros del Ministerio 
Público para que inves-
tiguen bien la muerte de 
Vega Mallqui y esta no 
quede impune.

Los familiares solicitan 
una investigación ex-
haustiva para determinar 
la causa del accidente, ya 
que no están conformes 
con el informe presenta-
do por la empresa mine-
ra. Además, exigen que 
Antamina asuma su res-
ponsabilidad, dado que 

Vega Mallqui contaba 
con más de treinta años 
de servicio en la com-
pañía como operador de 
maquinaria de carga pe-
sada y tenía 65 años de 
edad. El cuerpo de Vega 
Mallqui fue retirado de la 
morgue y trasladado a 
su tierra natal, el Centro 
Poblado de Carhuayoc, 
San Marcos, donde será 
velado y posteriormente 
se llevará a cabo su cris-
tiana sepultura. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Operador de maquinaria pesada trabajaba en Antamina
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Hallan sin vida a joven enfermera 
en Uchupampa-Llumpa

En la provincia de 
Mariscal Luzuriaga, 
Piscobamba, la pob-
lación tomó con mucha 
preocupación la noticia 
del deceso de un per-
sonal asistencial del 
Puesto Tópico de Uchu-
pampa que pertenece al 
distrito de Llumpa.

La joven mujer de 
profesión enfermera, 
de 23 años de edad, 
natural de Quitaracza 
(Huaylas) identi昀椀cada 
como Marleny Victa 
Ramírez Ildefonso, fue 
hallada sin vida en su 
domicilio temporal en el 
lugar señalado.

De inmediato los veci-
nos comunicaron del 
hecho a la Policía de 
la Comisaría Rural de 
Piscobamba, estos se 
pusieron en contacto 
con la PNP Huaraz y 
los efectivos de Investi-

gación Criminal tuvieron 
que viajar al lugar del 
hecho para investigar y 
conocer las causas de 
la muerte de la joven 
mujer.

Marleny Ramírez, 
deja una menor de 
edad en orfandad, es 
la razón que los veci-
nos de Llumpa, están 
exigiendo que el caso 
sea bien investigado 
porque habría indicios 
de violencia y presun-
ta violación sexual. 
La muerte de Marleny 
es materia de investi-
gación por efectivos de 
la DIVINCRI Huaraz, 
al cierre de la presente 
información fuente no 
o昀椀cial dio cuenta que el 
cuerpo fue trasladado a 
la Morgue Central del 
Instituto de Medicina Le-
gal de Huaraz. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Marleny Ramírez (23) 
trabaja en tópico del Minsa



Domingo 28 de Julio del 2024 7REGIONALES

HVRG con nuevo proceso para 
entrega de citas

El Hospital Víctor Ra-
mos Guardia de Hua-
raz informa a la comu-
nidad que, como parte 
de su compromiso por 
brindar una atención 
de calidad y optimizar 
sus procesos, continúa 
con la implementación 
del nuevo sistema de 
entrega de citas para 
Consultorios Exter-
nos durante el mes de 
agosto.

El nuevo proceso se 
desarrollará de la si-
guiente manera:

Fechas de entrega 
de citas según es-

pecialidad:
A partir del miércoles 

26 de julio: Neumo-
logía, Reumatología, 
Ginecología, Otorrino, 
Medicina Oncológica, 
Oftalmología, Psico-
logía, Odontología, 
Odontopediatria, Ciru-
gía General, Urología, 
Psiquiatría. Trauma-
tología, Cirugía Pe-
diátrica, Neurología, 
Endocrinología, Pe-
diatría, Infectología, 
Medicina Interna.

Miércoles 31 de julio: 
Gastroenterología y 
Neurocirugía.

Jueves 1 de agosto: 
Cardiología.

Viernes 2 de agosto: 
Medicina Física y Re-
habilitación.

Recomendaciones:
Se solicita a los 

usuarios veri昀椀car el 
cronograma y las fec-
has de entrega de ci-
tas antes de realizar 
su cola. Se recuerda 
que para la entrega de 
citas es necesario pre-
sentar DNI, tarjeta del 
hospital o número de 
historia clínica. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Serán para consultorios externos

Campaña integral en salud beneficia a 
cientos de familias de Nevo Chimbote

Centenares de veci-
nos se bene昀椀ciaron 
con la Campaña de 
Atención Integral en 
Salud que brindó la 
Municipalidad Distrital 
de Nuevo Chimbote en 
el local comunal del A. 
H. Unión del Sur, en el 
marco del Pacto Re-
gional por el Desarrollo 
Infantil Temprano. 

La población de di-
versos asentamientos 
humanos accedieron, 
de manera gratuita, 
a consultas médicas, 
pruebas de laborato-
rio, orientación nut-
ricional, entre otros 
servicios. También se 
brindó atención canina 
y felina. 

Durante la actividad, 

que contó con la pre-
sencia de la esposa 
del alcalde Walter 
Soto, Zulema Barre-
nechea, se promovió 
la matrícula oportuna y 
obligatoria, con la 昀椀na-
lidad de que los padres 
entiendan la impor-
tancia de que los niños 
acudan a la escuela 
desde los tres años. 

Asimismo, como par-
te del compromiso con 
la primera infancia, 
también se brindó 
orientación y control 
a gestantes, y se rea-
lizaron sesiones de-
mostrativas para que 
las madres preparen 
alimentos ricos en 
hierro fundamentales 
para prevenir la des-

nutrición infantil y la 
anemia. 

“Para nuestro alcal-
de Walter Soto la 
primera infancia es 
fundamental, por eso 
impulsamos activida-
des para promover la 
educación a temprana 
edad y la alimentación 
saludable”, expresó la 
subgerente de Prog-
ramas Sociales, Gina 
Valera. 

La campaña fue po-
sible gracias al apoyo 
de instituciones como 
la Red de Salud Pací-
昀椀co Sur, la Microrred 
Yugoslavia y la Ugel 
Santa.

(Chimbote Infórmate 
- Noticias)
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Boda Ancestral en Honkopampa
Honkopampa se vuel-

ve en un escenario muy 
importante para los vi-
sitantes que arriban a 
los pueblos del Calle-
jón de Huaylas. En este 
lugar existe un centro 
arqueológico que lleva el 
mismo nombre, la misma 
que es visitado por con-
tar con antiguas vivien-
das en donde habitaban 
nuestros ancestros de la 
Cultura Recuay.

El mencionado lugar 
recibió ayer sábado a 
miles de visitantes con 
ocasión del primer día 
del Festival Turístico 
Honkopampa 2024, en 
donde se llevó a cabo 
la ceremonia de la boda 
ancestral de Andrea y 
Jorge, una dama del lu-
gar y un caballero de 
nacional española.

Un grupo de chama-
nes estuvieron al frente 
de la boda, se realizó la 
bendición de la chicha, el 

pago a la mama pacha, 
entre otros eventos pro-
pios del ritual ancestral 
que acabó uniendo a dos 
actores.

Fue todo un acon-
tecimiento que revalora 
nuestra cultura ancestral 
(Cultura Recuay) los mo-
radores de Honkopam-
pa, Atocpampa, y lugares 
aledaños como Pam-
pamaca, San Miguel de 
Aco, entre otros fueron 
parte de la participación 
masiva al igual que sus 
autoridades.

Los visitantes al lu-
gar sagrado, tuvieron 
la oportunidad de de-
gustar comida típica, 
cuy, chancho, puchero, 
mazamorras, chicha de 
jora, entre otros fueron 
de la delicia de los visi-
tantes en el primer día de 
puro turismo.

El alcalde de San 
Miguel de Aco, Elmer 
Gutiérrez; el alcalde de 

Carhuaz, Carlos Cánta-
ro, encabezaron la comi-
tiva al igual que el gestor 

del evento Fredy Chá-
vez Ramírez, quienes 
anunciaron que el evento 

será institucionalizado 
y los certámenes veni-
deros contarán con más 
apoyo. Hoy domingo y 
mañana lunes continúan 

los eventos en el marco 
del Festival Turístico 
Honkopampa 2024. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Ritual congregó a visitantes en el Festival Turístico 2024

En Recuay bendicen e inauguran 
comedor parroquial

Querer es poder. 
Escuchamos decir al 
padre Jesús, párroco 
de la parroquia San 
Ildefonso de Recuay; 
hoy este dicho se hace 
más popular porque 
con gran esfuerzo se 
ha logrado culminar 
los trabajos del nuevo 
comedor parroquial del 
Pórtico del Callejón de 

Huaylas.
“Con la gracia de 

Dios y el apoyo de 
muchos amigos, hoy 
inauguramos y ben-
decimos la cocina y el 
salón del comedor de 
la parroquia. Acaba-
mos con un compartir 
con todos los ancianos 
y socios del comedor” 
sostuvo el sacerdote 

quien anunció que los 
trabajos continuarán y 
el apoyo debe de con-
tinuar porque se nece-
sita muchos insumos 
para salir adelante.

En la actualidad ya 
se atiende a muchos 
ancianos, quienes 
acuden al lugar al igual 
que gente vulnerable 
para servir sus alimen-

tos en este nuevo co-
medor parroquial que 
se ubica en la parte sur 
del complejo parroquial 
San Ildefonso (San-
to Patrón de Recuay) 
que se encuentra en la 
Plaza de Armas.

Una vez más se rei-

tera el pedido a los 
recuianos y gente de 
buena voluntad, para 
hacer llegar su cuota 
de apoyo para que el 
comedor continúe brin-
dando alimentos a los 
desvalidos y enfermos 
del Pórtico del Callejón 

de Huaylas.
Cabe felicitar a cada 

uno de los miembros 
del comité pro co-
medor, quienes reco-
gieron materiales de 
construcción y otros 
para ver a su comedor 
convertido en un hec-
ho real. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Con mucho esfuerzo la Parroquia San Ildefonso logra objetivo
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Inician gestiones para contar con un 
helicóptero multipropósito MI-17

 “Luego de una serie de 
reuniones con el Geren-
te General del Gobierno 
Regional de Ancash, 

Consejero por la Pro-
vincia de Huaraz, Gral.(r) 
Nemesio Darío Hurtado 
Cárdenas(Piloto experi-

mentado de Helicóptero) 
Jefe de la O昀椀cina de Pre-
vención y Seguridad del 
Congreso, Capitán PNP, 

Ismael Isaías Sudario 
Inga(Piloto de Helicóp-
tero), Jefe Departamento 
de Alta Montaña (Distrito 

Caraz-Ancash), el Briga-
dier PNP, Pavel Roger 
Orellana Mejia, efectivo 
con muchos años de 
experiencia en Rescate 
de Alta Montaña en ter-
ritorio peruano y extran-
jero, se logró tomar mi 
iniciativa con la seriedad 
del caso responsabilidad  
para iniciar las gestiones 
de solicitud, inicialmente  
la aeronave estaría en 
condición de destaque 
por uno o dos meses 
con la 昀椀nalidad de cub-
rir acciones rápidas de 
rescate en Alta Montaña, 
para luego vean la po-
sibilidad de la compra 
de昀椀nitiva” dijo el Coor-
dinador Regional de las 
Juntas Vecinales Luis 
Rouillón.

Agregó que hay cues-
tionamientos como de la 
Embajadora de Alema-
nia, Sabine Bloch, quien 
sostiene que no es po-
sible que en pleno siglo 
XXI, los rescates en el 
Perú se hagan a lomo 
de mula y a hombros 
de rescatistas, tomando 
8, 10 o más horas. Con 
helicóptero el tiempo se 
calcula entre 15 a 20 mi-
nutos para llegar al Cam-
pamento Base (4,100 
msnm), lo que daría 
mayor respiro y fuerzas 
a los rescatistas para re-
ducir su tiempo de inter-
vención en los rescates 
evitando o minimizando 
la pérdida de vidas hu-
manas. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Embajadora de Alemania cuestiona que se hagan rescates en mula

Con mucho civismo se 
cumplió desfile en Huaraz

Con éxito se realizó las 
actividades conmemora-
tivas del 203° Aniversario 
de la Independencia del 
Perú, en Huaraz con muc-
ha acción cívica se llevó a 
cabo la Parada Militar en la 
Plaza de Armas.

La Prefectura Regional 
de Ancash, encabezada 
por la Lic. pamela Serafín, 
en coordinación con el 
Ejército del Perú y la PNP 
realizaron ayer en la maña-

na las actividades por 昀椀es-
tas patrias, el programa 
fue iniciado con la misa Te 
Deum, seguido por el iza-
miento del pabellón Nacio-
nal y el des昀椀le cívico - mili-
tar, evento el cual se realizó 
en nuestra principal ágora.

Así mismo se contó 
con la participación de los 
subprefectos provinciales 
y distritales de la Región 
Ancash, de igual modo 
se tuvo la participación 

de diversas instituciones 
quienes con su presencia 
dieron realce a este gran 
evento.

La organización de ayer 
27 de julio fue programa-
da con anticipación por la 
Prefecta Regional Pamela 
Serafín que convocó a la 
participación de las 20 pro-
vincias y 166 distritos de la 
Región Ancash. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

203° Aniversario de la Independencia del Perú

Detienen a mujer por
 denuncia de acoso a 
escolar de 12 años

Personal policial del área 
de investigación criminal de 
Casma detuvo a Milagros 
Vanessa Calderón Núñez, 
de 41 años, en la inter-
sección de la calle Ramón 
Castilla con Av. Reservorio, 
frente al gimnasio "Arnold".

Calderón Núñez fue dete-
nida bajo la sindicación de 
presuntamente estar invo-

lucrada en el delito contra la 
libertad por acoso en agra-
vio de la menor C.L.A.T.C., 
de 12 años. 

Según la denuncia pre-
sentada por la madre de 
la víctima, la mujer venía 
acosando a la estudiante 
del colegio Santa Isabel de 
Hungría de Casma.

Tras su detención, Cal-

derón Núñez fue traslada-
da a las instalaciones del 
AREINCRI Casma para las 
diligencias correspondien-
tes. 

El caso quedará a cargo 
de la Primera Fiscalía Pro-
vincial Penal de Casma, con 
el magistrado Edwin Ramos 
Herrera.
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Feliz cumpleaños Anita Miranda 
Lima, (JOSVIC) -- El cump-
leaños de Anita Miranda 
Loarte es una celebración 
que trasciende el simple 
paso del tiempo. Al llegar a 
sus 90 años, Anita no solo 
suma años, sino que tam-
bién enriquece a quienes 
la rodean con un legado de 
tradiciones y costumbres 

que 昀氀uyen por sus venas. 
En cada rincón de su hogar, 
se respira la esencia de su 
vida: las tradiciones cultura-
les que ha transmitido de ge-
neración en generación, las 
historias contadas a la luz 
de su comunidad La Florida 
y las 昀椀estas costumbristas 
desarrolladas en su haber 

marcan el ritmo de su familia 
En este día especial, sus 
seres queridos se reúnen 
para rendir homenaje a la 
matriarca que ha sido el pilar 
de su hogar. Las risas y los 
abrazos son el re昀氀ejo de un 
amor incondicional que ha 
cultivado a lo largo de los 
años. Anita es la guardiana 

de la memoria familiar, la 
que recuerda cada cump-
leaños, cada aniversario y 
cada momento signi昀椀cativo, 
especialmente de su comu-
nidad, convirtiendo lo coti-
diano en sagrado. 
Las velas de su torta no solo 
simbolizan sus años vividos, 
sino también las lecciones 

aprendidas y los momentos 
compartidos. A través de su 
sabiduría, Anita ha enseña-
do a sus hijos y nietos la im-
portancia de mantener vivas 
las tradiciones culturales del 
pueblo que lo vio nacer, de 
celebrar la vida con alegría 
y gratitud.  Hoy, al levantar 
las copas en su honor, se 

brinda por su salud y por 
el legado que continúa 昀氀o-
reciendo gracias a su amor 
y dedicación. Que cada 
año que pase sea una ben-
dición más en la vida de esta 
increíble mujer, cuyo espíritu 
sigue iluminando el camino 
de quienes la quieren. 
¡Feliz cumpleaños, Anita!

Solicita nuevo suministro de luz desde la comodidad de 

tu hogar a través de los canales digitales de Hidrandina

empresa. 
Los usuarios pue-

den hasta solicitar 
un nuevo suministro 
de energía eléctrica 
a través de los ca-
nales digitales de 
atención de Hidran-
dina, como Video 
Gestión, en el cual 
se pueden atender 
temas transaccio-
nales sin salir de 
casa.

Desde esta pla-
taforma también se 
puede realizar el 
cambio de nomb-
re del suministro, 
tipo de conexión, 
reubicación del su-
ministro y acceder 
a las facilidades de 
pago que ofrece 
Hidrandina a clien-
tes con deuda.

Para ello, solo 
debe ingresar a la 
página https://www.
gob.pe/h idrandi -
na, ubicar ‘Video 
Gestión’ y reservar 
una cita con fecha 

y hora, adjuntando 
los datos y docu-
mentación solicita-
da.

Otro canal de 
atención es el Chat-
bot del WhatsApp 
948327474, opción 
1, donde los usua-
rios pueden conocer 
de manera rápida y 
segura sus deudas 
y fechas de pago. 
En caso de reportar 
algún inconveniente 
con el servicio de 
energía, solo debe 
marcar la opción 7 
y escribir el número 
de suministro que 
aparece en el recibo 
de luz. 

Son 16 opciones 
que ofrece el Chat-
bot, para que pue-
dan realizar sus 
consultas sobre di-
versos temas, como 
dudas sobre cortes 
y mantenimientos, 
cómo descargar el 
recibo digital, requi-
sitos para adquirir 

un nuevo suminist-
ro, entre otros.

Hidrandina tam-
bién ofrece a los 
usuarios su página 
web (https://www.
gob.pe/h idrandi -

na), y Serviluz al 
0801–71–001 (el 
cual cuenta con una 
“Operadora Virtual”, 
que permite la auto 
gestión en registro 
de interrupciones, 

consulta de saldo 
de deuda y fecha 
de vencimiento de 
pago, así como con-
sultas diversas.

Estos servicios se 
encuentran opera-

tivos en sus 5 Uni-
dades Empresaria-
les de Atención, en 
Trujillo, La Libertad 
Norte, Chimbote, 
Huaraz y Caja-
marca.

• Estos canales están disponibles en toda la zona de concesión de la empresa. 
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Barranquino Yordan Nolasco Pardo colegio Argos College elegido por 

entrenador UTM FPF de menores José "Guillermo " Chemo" del Solar 
Estudiante Yordan No-
lasco Pardo del Colegio 
Argos College de Bar-
ranca fue elegido Entre-
nador de la Seleccion de 
Menores Jose "Chemi" 
del Solar 
Una de ellas es Nuestra 
Barranca Querida hay jó-
venes prometedores que 
pasaron la Fase 1 , Fase 
2 , Fase 3 esperamos los 
resultados sin dudas un 
pues trabajo UTM
EL TREMENDO TRABA-
JO DE CHEMO PARA 
ENCONTRAR NUEVAS 
JOYAS DEL FÚTBOL 
PERUANO 
La Unidad Técnica de 
Menores de la FPF, al 
mando de José Guiller-
mo "Chemo" del Solar, 
recorrió las 25 regiones 
del país en busca de los 

mejores talentos de las 
categorías 2009, 2010 y 
2011.
'Chemo' del Solar y su 
equipo de trabajo obser-
varon a 875 jugadores 
elegidos por los entrena-
dores de los Centros de 
Captación y Desarrollo 
de la FPF. 
Luego se conformará se-
lecciones regionales que 
competirán entre ellas en 
un campeonato nacional, 
donde los mejores juga-
dores serán seleccionad-
os para jugar la gran 昀椀nal 
en sede aún por de昀椀nir. 
Esta etapa contará con 
la presencia de scoutings 
de clubes profesionales. 
Se viene , lo que tanto se 
reclama : Cambió Gene-
racional Ya. !

Fiesta patronal de Cajatambo “Virgen de Magdalena”
Después de haber asu-
mido la capitanía de la 
tarde con devoción y ca-
riño a Cajatambo y sus 
costumbres, nos hemos 
preparado durante un 
año y hemos realizado 
las tradicionales juntas 
costumbristas en Lima el 
7 de abril y en Cajatambo 
el 12 de mayo de 2024. 
En Cajatambo coincidió 
con el Día de la Madre, 
y fue emocionante rea-
lizar dicha actividad con 
presencia de las madres 
cajatambinas y la gente 
de nuestro querido pueb-
lo. Los amigos, familiares 
y público en general se 
dieron cita y concurrieron 
provenientes de diversas 
partes de la provincia. 
Compartimos, sin duda, 
gratos momentos tra-
dicionales muy emotivos.
Ahora nos corresponde 
hacer una invitación abi-
erta para nuestra 昀椀esta 
principal en la ciudad 
de Cajatambo, especial-
mente para los días 28, 
29 y 30 de julio del pre-
sente año. Espero que, 
en esta ocasión, con el 
mismo cariño y entusias-
mo, nos acompañen, por 
lo que me complace invi-
tar al público en general, 
amigos y familiares para 
que nos visiten. Reci-
biremos con los brazos 
abiertos a los visitantes 
nacionales y extranjeros, 
a las comunidades cam-
pesinas de Astobamba, 
Antay, Tambo, así como 
de los pueblos de Copa, 

Gorgor, Huancapón, 
Manás, Uramasa, Huayl-
lapa, Utcas, Cajamarquil-
la, Chucchi, Palpas, 
Llocchi y demás pueblos.
Ustedes serán nuestros 
invitados de la 昀椀esta, sus 
alegrías serán nuestras 
alegrías. Recibiremos y 
gozaremos con las ban-
das de músicos Sonido 
Musical Huasta "La Ori-
ginal" y Sinfónica San 
Lorenzo de Marca. Tri-
butaremos y pediremos 
a nuestra Santa Patrona 
María Magdalena que 
nos conceda culminar 
nuestra 昀椀esta en su ho-
nor, asumida un 30 de 
julio de 2023. Recorre-
remos las calles para 
visitar a nuestros cola-
boradores y público en 
general, y por la noche 
realizaremos un baile ge-
neral con todo el pueblo.
Para el día 29 de julio de 
2024, por la noche, están 
invitados a la tradicional 
chacchapada donde pe-
diremos a nuestros an-
tepasados que brinden 
las fuerzas y valor para 
que nos iluminen en la 
tarde taurina.
El día 30 de julio, como 
es tradicional, en horas 
de la mañana recorrere-
mos las calles al compás 
de nuestra banda de mú-
sicos invitando al público 
en general para el tra-
dicional convite, donde 
tendremos como entrada 
el relleno de chanchito y 
luego saborearemos el 
Pari, acompañado de la 

canchita, plato bandera 
de la provincia.
Al mediodía aproxima-
damente, estaremos 
trasladándonos al coso 
taurino ubicado en 
Pelotapampa, donde 
haremos nuestra pre-
sentación o昀椀cial y ofrece-
remos la tarde taurina, 
espectando seis toros 
de pura casta de la ga-
nadería San Pedro del 
señor Orlando Sánchez 
Paredes y dos vacas 
de pura casta, ofrecidas 
exclusivamente para los 
toreros a昀椀cionados de la 
provincia de Cajatambo. 
Así transcurrirá el espe-
rado dia hasta culminar 
con la corrida, y
pasaremos por los 
palcos a buscar a nuest-
ro sucesor o sucesora 
para coronarlo con el 
pueblo.
Por la noche nos dirigire-
mos al atrio de la iglesia 
para el juramento res-
pectivo.
Queridos paisanos, ami-
gos y público en gene-
ral, con estas palabras 
sencillas que me nacen 
del corazón, les hago 
llegar la cordial invitación 
a nombre mío, de mi 
esposa, hijos, familia y 
del equipo de colabora-
dores para esta fecha 
festiva. Y como dije, la 
alegría de ustedes será 
nuestra alegría. Gracias, 
Santa María Magdalena. 
Gracias, Cajatambo.

Mensaje del ca-
pitán de la Tarde 
Taurina 2024,
Sr. Auberto Arce 
Jiménez y esposa 
Gavy Chinchay de 
Arce
Por designio del di-
vino Creador, como 
cajatambino y or-
gulloso hijo de los 
comuneros de An-
tay Mozo, amante 
de las costumbres 
y tradiciones de mi 
pueblo, he asumido 
con honor la capi-
tanía de la Tarde 
Taurina del 30 de 
julio de 2024.
Hemos cumplido 
paso a paso con cada 
compromiso: primero, 
la Junta en Lima el 7 de 
abril, luego la Junta en 
nuestra tierra natal el 
12 de mayo, donde ren-
dimos homenaje a las 
madres cajatambinas. 
Este mes de julio, lleva-
remos a cabo un progra-
ma especial: el 28, una 
verbena en honor a la 
Virgen de la Candelaria y 
a nuestra Santa Patrona 
Maria Magdalena, acom-
pañados por la banda 
Sonido Musical Huas-
ta "La Original"; el 29, 
víspera de la festividad, 
realizaremos una retreta 
en honor a Santa María 
Magdalena, nuevamente 
con el acompañamiento 
de la banda Sinfónica 
San Lorenzo de Marca; 
y el dia central, 30 de ju-

lio, con entusiasmo, ent-
rega y mucha fe, llevaré 
a cabo mi capitanía con 
una gran Tarde Tauri-
na, rea昀椀rmando nuestra 
devoción a la patrona 
por la convicción cris-
tiana que profesamos y 
el amor por nuestro ent-
rañable pueblo.
Considero que no he 
defraudado la con昀椀anza 
de mi familia ni de uste-
des. Por ello, agradezco 
in昀椀nitamente y siento 
un profundo orgullo por 
esta linda gente que me 
acompaña, por nuestra 
maravillosa tierra con su 
geogra昀椀a imponente, su 
gente hospitalaria y su 
rica y vasta cultura an-
dina. Comprovincianos, 
estamos llamados a po-
ner un grano de arena 
para preservar y difundir 
las costumbres tradicio-

nales, así como para 
velar por el progreso 
económico y socio-cul-
tural de nuestro querido 
Cajatambo, que nos vio 
nacer. Mi llamado es a to-
dos, sin excepción, para 
que se deleiten frater-
nalmente en este even-
to taurino que les brindo 
con todo mi corazón, 
siendo ustedes los princi-
pales protagonistas para 
el éxito de Cajatambo, 
honrando la memoria de 
nuestros antepasados y 
el legado que nos deja-
ron, así como el amor por 
el pueblo.
Agradecido, ruego a 
nuestra Santa Patrona 
María Magdalena por ha-
berme permitido servirla 
y pido que derrame lluvia 
de bendiciones para tod-
os nosotros.
(Auberto Arce Jiménez)
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O昀椀cial: Alejandro Restrepo no va más en Alianza 
Lima tras perder el clásico ante la ‘U’

Antes de que se dis-
putara el clásico en el 
Estadio Monumental, 
Alianza Lima registra-
ba dos victorias al hilo 
-ante César Vallejo y 
Alianza Atlético- y ha-
bía comenzado el Tor-
neo Clausura con pie 
derecho, algo que los 
encaminaba a ilusio-
narse con meterse en 
la pelea por el título 
nacional. Sin embar-
go, el funcionamiento 
del equipo dejaba du-
das y eso se con昀椀rmó 

en la derrota por 2-1 a 
manos de Universitario 
de Deportes. Así pues, 
la dirigencia victoriana 
decidió cambiar el man-
do de la dirección téc-
nica para lo que resta 
del campeonato y eso 
conllevó a la salida de 
Alejandro Restrepo, 
quien esta mañana no 
entrenó al plantel en las 
instalaciones del Club 
Esther Grande de Ben-
tín.

Tras el pitazo 昀椀nal en 

el recinto de Ate, la caí-
da ante la ‘U’ empezó a 
descoser poco a poco 
la con昀椀anza y el res-
paldo que había sobre 
el estratega colombia-
no, pues desde afuera 
parecía que había un 
convencimiento fuerte 
por su trabajo. No obs-
tante, perder un clásico 
siempre deja secuelas 
fuertes y más si se da 
en la forma en la que se 
dio este 昀椀n de semana, 
donde incluso Alianza 
Lima comenzó ganan-
do parcialmente por el 
autogol de Andy Polo. 
El 2-1 de昀椀nitivo, luego 
de los tantos de José 
Rivera y Jairo Concha, 
desvaneció cualquier 
ilusión blanquiazul en 
un abrir y cerrar de ojos.

Así pues, Depor pudo 
conocer que esta medi-
da fue tomada después 
de un balance retros-
pectivo de todo lo he-
cho por Restrepo desde 
que asumió el buzo de 
Alianza Lima, no solo 
en la Liga 1 sino tam-
bién en la fase de gru-
pos de la Copa Liber-

tadores, donde a pesar 
de haber tenido buenos 
partidos no consiguió el 
objetivo de pasar de la 
fase de grupos. En tal 
sentido, los dirigentes 
de la administración 
‘íntima’ trabajarán en la 
resolución de su contra-
to y la búsqueda de un 
nuevo entrenador que 
sea capaz de revertir 
esta situación en lo que 
resta de la temporada.

En cuanto a los nú-
meros cosechados por 
Alejandro Restrepo, lle-
gó a dirigir 26 partidos 
o昀椀ciales con Alianza 
Lima, registrando 13 
victorias, cuatro em-
pates y nueve derro-
tas, con un balance de 
1.65 puntos por com-
promiso. Asimismo, su 
equipo marcó 43 goles 
y recibió 27 tantos. La 
mayor deuda del ‘ca-
fetero’ estuvo en no 
haber conseguido un 
funcionamiento colecti-
vo consistente en todo 
este tiempo, pues su 
3-5-2 tuvo picos altos, 
pero también pasajes 
de muchas dudas e 

incertidumbre. Incluso 
frente a Universitario 
comenzó con un 4-2-
3-1 que no le sirvió de 
mucho en el primer 
tiempo, por lo que en la 
etapa complementaria 
regresó a su esquema 
habitual.

Restrepo llegó a 
Alianza Lima como una 
solución tras lo visto en 
las 昀椀nales del año pasa-
do, en donde Mauricio 
Larriera pecó en el par-
tido más importante de 
la campaña y terminó 
perdiendo la de昀椀nición 
del título contra la ‘U’ 
en el Estadio Alejandro 
Villanueva. A la larga, el 
director técnico de 42 
años no cumplió con los 
objetivos que se había 
trazado el área depor-
tiva con él, tanto desde 
el resultado como en la 
idea que buscó plasmar 
en el campo de juego. 
Aunque en la Copa 
compitió desde la infe-
rioridad, en la Liga 1 no 
pudo ganar ni un solo 
encuentro importante 
contra los 昀椀rmes can-
didatos, perdiendo los 

dos clásicos del año, 
frente a Sporting Cristal 
en el Nacional y ante 
Melgar en Arequipa.

Como era de esperar-
se, Alianza Lima emitió 
un comunicado a través 
de sus redes sociales 
y o昀椀cializó la salida 
de Restrepo. “El Club 
Alianza Lima informa a 
sus hinchas y a la opi-
nión pública lo siguien-
te: el profesor Alejandro 
Restrepo y su comando 
técnico no continua-
rán a cargo del primer 
equipo de nuestra ins-
titución. Queremos ex-
presar nuestro agrade-
cimiento a Alejandro y 
a todo su equipo por el 
trabajo realizado a favor 
del club y les deseamos 
los mejores éxitos en 
los proyectos que em-
prendan a futuro. En los 
próximos días el Club 
Alianza Lima anunciará 
al nuevo comando téc-
nico que se hará cargo 
del plantel”, se lee en el 
anuncio.

(Depor)

Farré tras salidas de Ignácio y Grimaldo: “Necesitamos 
a un jugador que releve la competencia interna”

Sporting Cristal cayó 
ante ADT en Tarma en 
su estreno en el Torneo 
Clausura 2024. Guiller-
mo Farré y los jugado-
res trabajaron con inten-
sidad para corregir los 

errores y ahora llevan 
dos goleadas consecuti-
vas: 4-0 a Sport Boys y 
5-1 a Cienciano, ambos 
en el estadio Alberto 
Gallardo. Este sábado, 
tras el triunfazo sobre el 

‘Papá', el técnico argen-
tino se mostró orgulloso 
del grupo que tiene en 
La Florida. También se 
re昀椀rió sobre las salidas 
de un par de jugadores 
y los próximos 昀椀chajes 
que realizará el club ‘ce-
leste’.

Los rimenses no pa-
saron del empate 1-1 
con Cienciano en el pri-
mer tiempo, pero en la 
segunda mitad fueron 
una aplanadora y ano-
taron cuatro goles. “El 
grupo respondió de muy 
buena manera en el par-
tido de hoy y, siempre de 
mi parte, más allá de las 
individualidades, pongo 
el foco en lo colectivo. 
Bueno, cualquier deci-
sión que se tome de ma-
nera individual particu-
lar, mi gestión tiene que 

ir en función del grupo y 
hoy quedó demostrado 
en cancha que tengo un 
grupo comprometido”, 
dijo el exjugador.

Farré señaló que sir-
vió la charla que tuvie-
ron en el entretiempo. 
“La realidad es que en 
el entretiempo se dicen 
cosas para mantener un 
poco activo el juego. Se 
hace un análisis de lo 
que fue el primer tiempo. 
El análisis fue produc-
to de por qué el partido 
todavía estaba empata-
do, cuando Cristal había 
hecho todos los méritos 
para tener más goles en 
el marcador. Entonces, 
en función de esas res-
puestas, obtuvimos la 
certeza de cómo tenía-
mos que jugar el segun-
do tiempo. Siempre se 
hablan cosas en función 

de corregir”, agregó.

Guillermo recordó la 
caída en Tarma, pero 
valoró que el equipo se 
haya levantado rápido. 
“En el primer partido es-
tábamos un poco rígidos 
en cuanto al desempe-
ño, la 昀氀uidez de juego. 
Al equipo se le notó 
tenso en su desarrollo 
de juego. Hoy quedó de-
mostrado que el jugador 
de Cristal entró suelto al 
campo de juego, tenien-
do una dinámica de jue-
go muy interesante y lo 
que rescato del partido 
de hoy es que hasta el 
último minuto la inten-
ción nuestra fue siempre 
proponer, presionar, in-
comodar al rival, no de-
jarlo crecer. Es una gran 
virtud”, sostuvo.

Finalmente, el exDT 

de Belgrano aseguró 
que están viendo op-
ciones de 昀椀chajes en el 
mercado. “Mientras esté 
el mercado de pases 
abierto, analizaremos 
siempre con el correr 
de los partidos qué es lo 
que nos hace falta. Por 
otro lado, era algo lógico 
que cuando se te va un 
jugador como Ignácio, 
hay que reemplazarlo 
porque el grupo se ve 
afectado. Ahora necesi-
tamos reforzar la ofen-
siva con algún jugador 
que nos pueda dar un 
plus. Da la casualidad 
de que Joao (Grimaldo) 
se va, es lo mismo que 
con Ignácio, necesita-
mos a un jugador que 
releve la competencia 
interna. No sé si será in-
mediato. Espero que sí”, 
sentenció.

(Depor)


